

## Résolution – Forum des Président-e-s

impressum – les journalistes suisses

22 septembre 2023

# Résolution

## Non à l'initiative « 200 francs, ça suffit ! »

impressum est la plus grande organisation de journalistes en Suisse. Aujourd'hui, 22 septembre 2023, les présidents des 17 sections et communautés de travail d'impressum ainsi que le Comité central d'impressum sont réunies et décident de la résolution suivante :

impressum s'oppose à l'initiative « 200 francs, ça suffit ! » qu'elle considère comme une attaque contre les médias et la liberté de la presse. Cette initiative a pour objectif de réduire la redevance Serafe pour la radio et la télévision de 335 à 200 francs par année pour les ménages privés. Les entreprises ne devraient plus rien payer du tout.

Après s'être vivement opposé à une aide fédérale en faveur des médias lors des votations du 13 février 2022, parfois à l'aide d'une argumentation fallacieuse, ces mêmes opposants ont donc décidé de s'attaquer au service public, en particulier la SSR. C'est une nouvelle restriction au droit au libre accès de chacun à une information indépendante et une attaque frontale contre la démocratie.

Imaginer que les investissements de la SSR dans les médias seraient repris par les groupes de médias privés est une illusion. Les pertes engendrées par une telle initiative auraient des incidences directes sur la diversité de l'information, l'indépendance des médias et sur la couverture de l'information locale, régionale ou encore culturelle. Si cette initiative devait être adoptée, la SSR serait contrainte de réduire massivement son offre de service public. Il évidemment à craindre que les premiers touchés seront les minorités linguistiques. Bien que la qualité et la couverture des médias privés suisses ne soient aucunement remises en question, ceux-ci ne peuvent reprendre ce rôle de service public d'information et ces deux systèmes doivent pouvoir continuer à coexister.

Mis à part les éléments soulevés ci-avant, ce sont également des postes de travail dans le domaine des médias qui sont en danger. L'adoption d'une telle initiative aurait un impact direct sur l'emploi dans le journalisme mais également sur les inscriptions de stagiaires au sein des écoles de journalismes car la SSR est un pourvoyeur de stagiaires. La pérennité des écoles de journalisme pourrait ainsi être remise en question.

Pour autant que les capacités le permettent, impressum pourra soutenir et participer à des actions de campagne dans le cadre de l'initiative et pourra être amenée à développer des actions spécifiques jusqu'à la date de la votation.

Le Forum des Président-e-s a adopté à l'unanimité cette résolution.

Berne, le 22 septembre 2023



Edgar Bloch  
Président



Urs Thalmann  
Directeur